



うらそえ

市議会だより



**第203回(12月)定例会
12月1日開会予定**

会期日程等は、決定次第ホームページにてお知らせいたします。



↑定例会のお知らせ



令和3年度一般会計決算審査特別委員会の様子

第202回定例会の概要及び経過

第202回定例会は、9月7日招集、9月28日閉会の22日間の会期で開かれました。

初日は、人権擁護委員候補者の推薦についてなど計27の議案について提案理由が説明されました。

9月13日からは26人の議員が一般質問を行いました。9月15日の一般質問終了後、議案第57号が追加上程され、提案理由が説明されました。

9月21日の一般質問終了後、諮問第3号〜7号を全会一致で適任とし、議案第35号を全会一致で同意、議案第43号令和4年度浦添市一般会計補正予算(第4号)については、採決の結果、賛成多数で原案のとおり可決しました。そのほか決算認定議案を含む市長提出議案については令和3年度一般会計決算審査特別委員会や各常任委員会に付託しました。

9月28日の最終日は、陳情の本案、陳情については各委員長からの報告、質疑、討論、採決を行いました。その結果、市長提出議案原案14件を原案可決、可決、同意しました。また、議員提出議案1件を原案可決し、陳情6件を採択及び趣旨採択しました。各常任委員会からの陳情の閉会中継続審査の申出を承認し、第202回定例会を閉会しました。



令和3年度 一般会計決算審査特別委員会

10月5日から10月14日までの日程で、令和3年度浦添市一般会計決算審査特別委員会を開催しました。

【令和3年度 一般会計決算審査特別委員会委員】

委員長	儀間光秀	副委員長	金城大輔
委員	具志堅興一	委員	仲程淳也
委員	仲間烈信	委員	護得久朝文
委員	又吉正信	委員	下地秀男
委員	下地惠典	委員	當間左知子
委員	銘苺乃助	委員	仲村直子
委員	當間清春		

一般質問

9月定例会の一般質問につきましては、紙面の都合上、主な内容を要約して掲載しております。なお、詳しい内容は会議録をご覧ください。議会ホームページで会議録検索システムをご覧ください。

※各議員の原稿枠内にあるQRコードにつきましては、掲載された一般質問を行った際の録画映像へアクセスするためのものです。スマートフォン・タブレット端末等で視聴ができますので、ご覧ください。



濱崎 早人



- てだこ浦西駅周辺土地区画整理事業について
- 消防行政について
- 自治体における高齢者見守りについて
- 若者の就業支援について



← 録画映像はこちらから

議員 てだこ浦西駅周辺土地区画整理事業について。

都市建設部長 てだこ浦西駅を中心にITや環境技術などの先端技術を駆使し、環境に配慮しながら、人々の生活の質を高め、継続的な経済発展を目的とした環境未来都市を目指した地区としており、特に分散型エネルギーギーによる環境未来都市スマートシティの実現に向けた検討がされ環境的価値、社会的価値、経済的価値の最大化を目指したまちづくりを推進。

議員 21街区の進捗状況について伺う。

都市建設部長 7月1日から、にぎわいを創出できる複合施設の再公募を開始、8月末の意思表明の提出期限までに4社の提出があり12月末までの企画提案書の受付を行い、来年2月中旬にプレゼン、2月下旬に事

議員 業者決定する予定。

消防長 有機フッ素化合物の一種であるPFOSは消火剤の界面活性剤として使用されていたが、全面的に製造輸入が禁止され、本市の消防本部で使用されている消火剤は非含有の消火剤となっている。

議員 若者の就業支援について伺う。

経済文化局長 うるま市及び沖繩市においては、若者への就業支援の取組みとして、沖繩産業開発青年協会を活用した事業を実施、同協会は建設業界での就職に有利な11種類の資格が取得できる訓練期間で、卒業後は100%の就職実績があり、両市は資格取得に要する費用について支援する。うるま市は、非課税世帯等の若者対象に費用の給付金を支給する事業内容を実施。

又吉 正信



- 城間中央線から国道58号に向けて右折するための信号機設置について
- サンパーク通り線の渋滞対策について
- わんぱく相撲女子全国大会沖繩浦添大会について



← 録画映像はこちらから

議員 城間中央線から国道58号に向け右折する為の信号機設置について伺う。

都市建設部長 城間自治会からの要請書を受理し、南部国道事務所に対して調整を申し入れている。

議員 地域の要望に応えるように取り組むことを強く要望します。

市長 県と調整した上で事業を進められるように検討していきたい。

議員 市長が先頭になって問題解決できるよう取り組んでいただきたい。

議員 サンパーク通り線の渋滞対策について伺う。

都市建設部長 道路改良工事に支障となる道路占用の施設規模を確定し、国道、県道、公安委員会と協議を予定。令和6年度内の工事完成を見込む。

議員 わんぱく相撲女子全国大会沖繩浦添大会について

議員 て8月21日に、ANAどすこいパーク浦添において開催された。本市の取組について伺う。

経済文化局長 全国規模の大会等が本市で開催される際には、周知、宿泊地の案内の支援を実施している。

議員 「2022・ゆいフェスティバル」が8月27・28両日開催され、主催は浦添商工会議所で本市は後援。その効果及び実績について伺う。

経済文化局長 「産業・仕事」をテーマに市内企業や経済団体の活動PR及び特産品等を体験・体感できる機会や、人材育成、経営強化に資することを目的として、本市も連携していく。

議員 成果について伺う。

経済文化局長 商工会議所と共に検証し連携していく。

議員 産業まつりができることを要望する。



仲間 烈

- 浦添南第一地区土地区画整理事業について
- 前田線の停止線を下げることについて
- 浦添前田駅周辺に整備する観光拠点施設について
- 小学校・中学校の不登校状況について



← 録画映像はこちらから

議員 浦添南第一地区土地区画整理事業の前田トンネル付近の歩道整備について。**都市建設部参事** 経塚駅付近の国際センター線道路のり面側の歩道について地下水等の流出により歩道に支障が出ていることを確認している。歩道の清掃等の応急対策とともに、恒久的な対策について検討を続ける。歩行者に対す歩道機能の確保に努める。

議員 児童クラブへの補助金の交付について。

子ども未来部長 申請の時期や審査、交付決定の時期について現在調整に取りかかっており、早めに交付するように今後努める。

議員 児童クラブの家賃補助について何う。

子ども未来部長 児童を利用する保護者の利用料の負担軽減を図る目的に、令和元年度に増額したが行政から事業者に必要な目的の説明がなされなかったためであると認識している。今後は補助金の交付目的をしっかりと説明し、家賃補助の増額は児童クラブと調整していきたいと考える。

議員 今後補助金の目的を市は説明を行い、双方理解が進めば家賃補助の増額は可能か何う。

子ども未来部長 事業所と調整を進める中で、すぐに出すと即答は出来ないが出す方向で効果的な補助金の活用はどうあるべきか検討しながら予算の確保に努めたい。

議員 子供たちが絵本を読んでいる時に、子育ての本や情報を手に取って見る環境を作れないか何う。

教育部長 児童書と子育て応援の本は一緒にあるほうが利用者にとっては利便性があるので環境を整えたい。



上原 聖也

- 県知事選挙について
- 子育て支援について
- 子供の貧困対策について
- 高齢者の見守りサポートについて
- 若者への新型コロナウイルススワクチン接種について
- 成人式について



← 録画映像はこちらから

議員 児童手当特別給付廃止に伴う影響について何う。

子ども未来部長 本市における令和4年9月1日現在の同改正による特例給付の給付廃止対象者は、受給者2555人、その児童が533人。

議員 総合的な少子化対策を推進する一環とのことだが、所得制限をかけ、特別給付を廃止するのは、子育てしている方が次、子供を産むというのをためらうきっかけになるのではないか。

子ども未来部長 ご指摘の側面も確かにあるかと思う。このたびの改正では、国は安定的な財源を確保することにより、待機児童解消や保育環境の整備等、総合的な子ども子育て支援への対応を行うとしている。広く子ども子育て支援を行い、安心して子育てができる環境を整えることで、少子化

議員 対策の一助になるものと考ええる。

議員 給食費無償化について。現在全額補助を行っている児童数について何う。

指導部長 小学生が2165人、中学生が1090人、合計で3255人。

議員 市長も最初の選挙に立候補した際に給食費無償化を掲げた。県知事選挙において、当選した玉城デニー知事も給食費無償化を公約にした。県知事との連携も必要だがどうお考えか、何う。

市長 私も1期目から給食費は無償化ということで取り組んできた。浦添市の財源だけでは段階的な給食費の無償化しかできていない。県の財源によって、給食費の無償化が実現するということで、大変大きく期待をしている。一日も早く実現していただくよう、我々のほうからもお願いしていく。



金城 大輔

- 海の環境保全の取り組みについて
- 都市マスタープランに市街地再開発事業を盛り込む事について
- 港川小学校裏通りの交差点の手押し信号機の設置について



← 録画映像はこちらから

議員 海の環境保全の取り組みについて。

西部開発局長 浦添ふ頭地区はこれまで海域環境への影響を低減するため、必要最小限の面積となるよう埋め立て面積を縮小し、事業実施の際には様々な環境保全措置の検討を図ってきた。現在、港湾計画の改定に向けて作業を進めている。事業化にあたっては自然環境に配慮した施設構造の導入や整備工法を検討していく。

議員 港川小学校裏通りの交差点の手押し信号機の設置について。

市民部長 信号機の設置に向けて市と警察署が協議を重ねてきた。令和3年度に浦添署から県警察本部へ信号機設置の上申がされているのを確認している。

議員 引き続き信号機が設置できるように働きかけていただきたい。

議員 都市マスタープランの改定が必要になる。その際に再開発事業を盛り込んで、行政主導だけでなく、民間も再開発事業に取り組みたい。

市民も再開発事業に取り組みたい。浦添ふ頭地区はこれまで海域環境への影響を低減するため、必要最小限の面積となるよう埋め立て面積を縮小し、事業実施の際には様々な環境保全措置の検討を図ってきた。現在、港湾計画の改定に向けて作業を進めている。事業化にあたっては自然環境に配慮した施設構造の導入や整備工法を検討していく。

議員 港川小学校裏通りの交差点の手押し信号機の設置について。

市民部長 信号機の設置に向けて市と警察署が協議を重ねてきた。令和3年度に浦添署から県警察本部へ信号機設置の上申がされているのを確認している。

議員 引き続き信号機が設置できるように働きかけていただきたい。

仲程 淳也



- 広栄地域の市道及び生活道路整備について
- 当山小学校過大規模校解消について



録画映像はこちらから

議員 広栄地域の市道及び生活道路整備について。対応すべき喫緊の課題と捉えている。具体的な対策として学校、PTA及び地域と連携し、登校時の立哨を増やす取り組みをすすめている。

都市建設部長 広栄地域に接する市道は広栄1号線で、当該路線は過去に地域から拡幅を含めた整備要請が行われている路線となっている。効果が出なかった場合スクールバスを運行する検討をしてほしい。

議員 効果が低かった、効果が出なかった場合スクールバスを運行する検討をしてほしい。

指導部長 スクールバスの運行を含め、様々な手法を検討する。

議員 過大規模校の中で等に教育を受けられない状況の子ども達がいる事を理解して頂き早めの対応をしていただく事を強く要望する。

議員 当山小学校過大規模校解消について。

指導部長 当山小学校過大規模校に係る登下校時の交通渋滞につきましては、教育委員会としても、至急に

大城 翼



- 空き家等の対策について
- 旧経塚共同調理場跡地について
- てだこ浦西駅周辺開発について
- 西海岸開発について



録画映像はこちらから

議員 空き家等の対策について防災・衛生・景観等の生活環境に深刻な影響を及ぼしている。解決していくには実態調査が必要になる。どのように考えているか伺う。

都市建設部長 本市の空き家等の実態把握と体制構築に向け取り組んでいきたい。

議員 調査時期を伺う。

都市建設部長 できるだけ早急に体制作りを行いたい。

議員 令和5年度中に調査を実施していただきたい。

都市建設部長 令和5年度中の調査に向けしっかり取り組んでいきたい。

議員 旧経塚調理場跡地について、何も今使っていないのに250万円余り維持管理費がかかっている。売却などは区画整理完了後に想定。いつ完了予定か伺う。

都市建設部参事 目標として10年。

議員 このまま放っておく訳にはいかない。売却などは10年先という事で理解しますが、その間は短期貸付に切り替えていくべき。

財務部長 ご指摘の通り維持費が発生している。提案いただいた通り当該土地の有効活用に努めていきたい。

議員 てだこ浦西駅周辺開発について停滞し先行きが見えない状況をしっかりと明確に地権者へ説明をすべき。

都市建設部参事 組合と共に地権者への説明を行っていくよう促していきたい。

議員 地権者に対し詳細に説明会をやること。地権者から不満も漏れている。いつ開催できるのか伺う。

都市建設部参事 時期等も詳細に詰めていきたい。

議員 西海岸開発について、県の基地対策課は環境への影響調査を精査中。本市から県への働きかけ、事務調整を行っていただきたい。

儀間 光秀



- 世界のウチナンチュ大会について
- うらちゃんminiの進捗について
- てだこ浦西駅周辺土地区画整理事業について
- 那覇港湾施設移設に関する協議会について



録画映像はこちらから

議員 世界のウチナンチュ大会、浦添の取組み状況について伺う。

企画部長 令和4年10月31日から11月3日まで開催されます第7回世界のウチナンチュ大会は、感染症対策の下、様々なイベントが予定されている。市の取り組みとしては、世界のウチナンチュと市民との交流を行うイベントとして、JICA沖縄においてウチナンチュ歓迎会を開催し、伝統芸能の披露や映像紹介などで、世界のウチナンチュを心より歓迎し、おもてなしを行う。ウチナンチュを心より歓迎し、おもてなしを行う。ウチナンチュの運行再開につきましては、関係機関と事前協議に時間を要し、運転開始が遅れているが、既存の公共交通との役割分担や運行効率向上を目指し、早々に運行開始ができるように努めていく。

市長 うらちゃんminiは、利便性の高さから高齢者の生活移動だけではなく、学生たちの移動や子育て世代の習い事にも活用されてきたところである。民間事業者を支援しながら、行政が主体的に交通施策に取り組んでいく必要がある。9月に予定していたうらちゃんminiの運行再開につきましては、関係機関と事前協議に時間を要し、運転開始が遅れているが、既存の公共交通との役割分担や運行効率向上を目指し、早々に運行開始ができるように努めていく。

議員 うらちゃんminiの進捗について伺う。うらちゃんminiは高齢者の利用が多いと伺っており、戦後復興を支えてきた方々の利用もあると思う。これからのまちづくりで真の戦後復興と将来につながる住みよいまちづくりのため、市が公共交通を運行していくことは公共サービスの一つとして必要と考える。

議員 世界のウチナンチュ大会について、県の基地対策課は環境への影響調査を精査中。本市から県への働きかけ、事務調整を行っていただきたい。

議員 うらちゃんminiの進捗について伺う。うらちゃんminiは高齢者の利用が多いと伺っており、戦後復興を支えてきた方々の利用もあると思う。これからのまちづくりで真の戦後復興と将来につながる住みよいまちづくりのため、市が公共交通を運行していくことは公共サービスの一つとして必要と考える。

議員 うらちゃんminiの進捗について伺う。うらちゃんminiは高齢者の利用が多いと伺っており、戦後復興を支えてきた方々の利用もあると思う。これからのまちづくりで真の戦後復興と将来につながる住みよいまちづくりのため、市が公共交通を運行していくことは公共サービスの一つとして必要と考える。

議員 うらちゃんminiの進捗について伺う。うらちゃんminiは高齢者の利用が多いと伺っており、戦後復興を支えてきた方々の利用もあると思う。これからのまちづくりで真の戦後復興と将来につながる住みよいまちづくりのため、市が公共交通を運行していくことは公共サービスの一つとして必要と考える。

議員 うらちゃんminiの進捗について伺う。うらちゃんminiは高齢者の利用が多いと伺っており、戦後復興を支えてきた方々の利用もあると思う。これからのまちづくりで真の戦後復興と将来につながる住みよいまちづくりのため、市が公共交通を運行していくことは公共サービスの一つとして必要と考える。

議員 うらちゃんminiの進捗について伺う。うらちゃんminiは高齢者の利用が多いと伺っており、戦後復興を支えてきた方々の利用もあると思う。これからのまちづくりで真の戦後復興と将来につながる住みよいまちづくりのため、市が公共交通を運行していくことは公共サービスの一つとして必要と考える。



稲嶺 伸作

- 本市のデジタル行政について
- 観光地内に開業を予定しているコンビニエンスストアについて
- 防炎行政について
- 中学校の修学旅行について



録画映像はこちらから

議員 庁舎敷地内に開業を予定しているコンビニエンスストアについて伺う。

財務部長 今年8月30日に合意書を締結した。事業者はセブンイレブン沖繩を予定している。

議員 期待や懸念など伺う。

財務部長 地域住民、来庁者、職員等の利便性の向上、行政サービスの代行、市産品の販売促進、市の情報発信などが挙げられ、懸念点は防犯面、安全面があり、警備会社や警察と協力した対応、歩行者に配慮した対策を行っていただく予定。

議員 これまで民間活力を導入した市民サービス向上、観光物産、防災・防犯、歳入の観点から市有地への活用を提案してきた。今年度内のオープンを目指して合意書の締結、嬉しく思う。セブンイレブン店舗と連携しながら有益な企画ができていきたい。

議員 るよう手を打って頂きたい。

議員 デジタル行政について、7月に総務委員会は行財政視察を行い、会津若松市の取り組みをスマートシティの説明を伺い、デジタル田園都市国家構想の柱となる実証実験施設スマートシティアイC Tを引率頂いた。本市のデジタル推進におけるポイントとして、市内の産学官民連携、庁舎内各部署で自分事として考える意識醸成が挙げられるが見解を伺う。

企画部長 市民や企業を始め関係者間で同じ目線でデジタルを語る仕組みづくりが重要。組織づくりに向けて対応を図りたい。また、国では地方が抱える問題解決にデジタルを活かせる環境づくりを進めており、庁舎で一層のデジタル化への意識醸成に向けて取り組んでいきたい。



比嘉 武宏

- しまくとぅばについて
- 市内遊具等設備について
- 浦添市・中国泉州市小中学校交流事業
- 世界のウチナンチュ大会
- 市道城間中央線から国道58号右折について



録画映像はこちらから

議員 しまくとぅばについて伺う。

指導部長 各小中学校で沖縄県教育委員会発行のしまくとぅば読本や音声教材を活用しながら、しまくとぅばに触れ、使う機会が表現の豊かさよさに気づき、沖縄文化やふるさとを愛する心を育てている。

議員 第7回世界のウチナンチュ大会の市の取り組みを伺う。

市長 世界のウチナンチュとの交流イベント、JICA沖繩で、ウチナンチュ歓迎会を開催、本市の発展を映像で紹介、歓迎、おもてなしを行う。南米移住者子弟研修生を招聘し、本市の国際性、移住先国との友好親善国際交流に取組む。

議員 市内の遊具等設備について伺う。小中学校の公園について伺う。

教育部長 遊具が良好に機能し、安全に利用できるよう日常点検、毎年一回専門技術者の安全点検実施報告に基づき適宜修繕等を行う。

都市建設部参事 公園の指定管理者による日常点検、専門技術者による修繕等の処置を実施し安心利用できるように安全管理に努める。

議員 浦添市・中国泉州市小中学校交流事業について伺う。

指導部長 昨年度から新型コロナウイルス感染症拡大の影響でオンライン交流で沢庵小学校と泉州市新光小学校の交流会で、自国や他国に対する興味、関心が高まり、広い視野をもつきっかけになる。国際理解につながるよう努める。

議員 市道城間中央線から国道58号右折について伺う。

都市建設部長 南部国道事務所との調整を進め問題解決に取組む。



亀川 雅裕

- 鉄道について
- 当山小学校分離新設校について



録画映像はこちらから

議員 鉄道について。

都市建設部長 本市の鉄軌道を導入するに当たってはニーズや課題、要望等を整理する必要があることから、去る8月、鉄軌道導入に関する検討会を立ち上げ、庁内関係部署と意見交換を始めたところである。引き続き鉄軌道導入に向けた進捗状況を見極めながら積極的に取り組む。

議員 当山小学校分離新設校の進捗状況について。

企画部長 当山小学校分離新設校の進捗状況については、委託発注をしている。当山小学校分離新設校用地調査業務において学校建設費や用地取得費などの総事業費の時点修正や、学校建設候補地外の区画整理事業実施の可能性検討を行った。それらの成果資料を基に庁内ワーキングチームの業務に会議を5回、検討委員会

を4回行い、その他各種部会を開催し、検討を行っている。意向調査については、調査票の回答を集計・分析し今後の対応について庁内検討委員会などで諮っている。



銘苅 幸乃助

- 自治会について何う
- 子ども貧困緊急対策事業について何う
- コミュニティスクールについて何う
- 本市のホームページについて何う
- 公式LINEについて何う



← 録画映像は
← こちらから

議員 自治会について何う。自治会と行政が手を取り合って活動に向けて動いていくには、自治会加入促進月間、会員特典カード、自治会加入促進モデルなど、提案の事項などを研究し、実現可能なものをしていきたい。

議員 こども貧困緊急対策事業について何う。**市長** こどもの貧困対策支援員を各中学校区に1人ずつ計5人配置。関係機関と連携しながら子ども支援を実施している。こども居場所支援事業では市内に8か所の補助金活用団体と15か所の自主活動団体、拠点型子ども居場所を開所している。

議員 コミュニティスクールについて何う。**指導部長** 思考力、判断力、表現力の育成。これからの地域や社会で子どもに必要な資質・能力をどう育んでいくかについて学校と保護者、地域の方々が目標や手立て等を共有していく上でコミュニティスクールは大きな役割を果たすものと考えている。

議員 本市のホームページについて何う。**企画部長** アクセスした際の応答速度改善のため、システム表示に用いる全体的な情報量の軽減のほか、デザイン改修といった取り組みをしてきた。台風11号接近時にはページトップに緊急のお知らせとして赤枠で表示、特設ページへの切り替えを行った。市民皆様に必要な情報がいつでも提供できるように対応してまいります。

議員 公式LINEについて何う。**企画部長** 友達登録者数は9月5日時点14148人。

議員 学童クラブへの家賃補助について、厚労省が定める満額補助の実施について、本島9市で上限までの補助実施状況について何う。**こども未来部長** 6市は国の定める上限額を補助しており、今後は学童クラブと調整していく。

議員 火葬場の長い順番待ちが常態化している。解決策の取組みについて何う。**市民部長** 本島中部に火葬場が早めに整備されることを願う。意見交換、情報共有を行いながら検討しているところである。



松下 美智子

- 学童クラブへの家賃補助増額について
- おくやみ相談窓口の設置について
- 火葬場の長い順番待ちの解決策について
- 視覚障がいの方への市の郵便物の点字対応の取組みについて



← 録画映像は
← こちらから

議員 火葬場の長い順番待ちが常態化している。解決策の取組みについて何う。**市民部長** 本島中部に火葬場が早めに整備されることを願う。意見交換、情報共有を行いながら検討しているところである。

議員 視覚障がい者の方への、市からの郵便物の点字対応の取組みについて何う。**市長** 市からの封筒及びはがきに点字シールで記すこととの希望調査アンケートを、視覚障がい1級、2級を所持する市在住146人に実施。現在の希望者は28人。障がい福祉課の送付物に点字シールの貼付けを実施。市の選管にて7月の参院選、9月の県知事選において投票所入場券への点字シールの貼付けも行った。

議員 取組みに感謝いたします。継続して取組みをよろしくお願いします。

議員 市道内間経塚線沿い用途変更について何う。**都市建設部長** 住民の利便の増進を配慮し、中規模店舗等の立地可能となるよう用途地域の変更が必要と考える。

議員 都市計画マスタープランの改定の時期を何う。**都市建設部長** 浦添市第五次総合計画の改定や新沖縄21世紀ビジョン計画の策定、厳しい財政状況の中、優先順位を考慮しつつ、予算確保に努めてまいります。

議員 どのような建築物が可能なのか何う。**都市建設部長** 床面積500平米以内の店舗、飲食店等の立地が可能となる。用途地域の都市計画変更の際は住民説明会を開催し意見を伺いながら進めたい。

議員 分散型エネルギー株式会社への補助金返還を求められることもあると思うが



當間 清春

- 市道内間経塚線沿い用途変更について
- 分散型エネルギー株式会社の今後の運営について
- 経塚439番地付近の土砂対策について
- 教育行政



← 録画映像は
← こちらから

返還額を何う。**都市建設部参事** 国からの補助金経済産業省約6億5500万円、環境省約2億3300万円、総額約8億8800万円受けているところである。

議員 土砂対策について何う。**防災危機管理課長** 急傾斜地の災害防止策について住民が不安に感じ問合せ等があった場合、現場確認、住民聞き取り等を行い、管轄する中部土木事務所に現状報告し、対応依頼をする。現在、中部土木事務所へ現状を踏まえ施工業者への指導及び斜面の下にお住まいの住民に対しての工事の詳細や災害防止対策など説明するよう要請している。

議員 分散型エネルギー株式会社への補助金返還を求められることもあると思うが

議員 分散型エネルギー株式会社への補助金返還を求められることもあると思うが

議員 分散型エネルギー株式会社への補助金返還を求められることもあると思うが

議員 分散型エネルギー株式会社への補助金返還を求められることもあると思うが

議員 分散型エネルギー株式会社への補助金返還を求められることもあると思うが



仲村直子

- 新型コロナウイルス感染症の困り事ワンストップ窓口を
- 生活保護制度の支援向上について
- 学童保育所家賃補助について
- 学校給食の無償化を
- 市長に軍港建設反対を求める



← 録画映像はこちら ←

議員 新型コロナウイルス感染症の困り事ワンストップ窓口設置を求める。

副市長 相談内容は多種多様であるため担当課を窓口として対応をしていく予定。

議員 生活保護世帯の中にクーラーがない家があり、クーラー設置を求める。

福祉健康部長 日頃のケースワークを通して、冷房器具の設置が必要な世帯に申請を促し適切な支援を行う。

議員 学童保育所家賃補助について国の制度に合わせて引き上げを求める。

こども未来部長 学童クラブ家賃補助の増額は保護者の利用料負担軽減を第一に学童クラブと調整していく。

議員 物価高騰の中、学校給食の無償化を求める。

指導部長 学校給食費補助交付事業は申請制度として実施。給食費完全無償へ、県の動向を注視し検討する。

議員 那覇軍港の浦添移設の形状案と民港の整合性について、現有機能が維持されるかが前提条件であることに間違いはないか。

西部開発局長 現有機能が移設されると聞いている。

議員 5・15メモでは那覇軍港の使用目的を港湾施設及び貯油施設としこのとおりなのか。

西部開発局長 那覇市から5・15メモを守るようにと聞いている。そういった条件の下に那覇軍港は今使われている認識だ。

議員 昨年、今年と那覇軍港へ米軍はオスプレイや大型ヘリコプターの離発着と軍事訓練を行っている。前提条件と違った軍港の利用は危険性が高く軍備強化となる。危険な新基地と民港の共有は整合性がないことを市長として訴えるべき。軍港建設反対を求める。



田畑翔吾

- 子育て支援センター等の廃止方針を撤回し継続することについて
- 市営住宅入居時における連帯保証人を廃止することについて
- 認可外保育施設への立ち入り調査について



← 録画映像はこちら ←

議員 市営住宅入居時における連帯保証人を廃止することについて。

市長 次年度の連帯保証人廃止に向けて12月議会へ条例改定案を上程できるように努めていく。

議員 認可外保育施設への立ち入り調査の実施状況について。

こども未来部長 認可外・企業主導型保育園、ベビーシッター合計34か所を対象に市独自で危機管理に関するアンケートを実施した。

議員 気になる点は、

こども未来部長 保育に従事する者の数及び資格者の基準を満たしていない園が3園あった。今後も施設の指導を行っていく。

議員 子育て支援センターの継続について。6月議会から3か月が経過。3か所のうち市長が足を運んだのが柿の実保育園1か所のみ。

残りの2園いつ行くのか。

市長 日程調整が済み次第早急に訪問したい。

議員 子育て支援センターを廃止しても、認定こども園24か所と同様のサービスを提供できると市は説明していることが報道されています。その根拠について。

こども未来部長 全く同じと認識している。

議員 子育て支援センターの役割は、身近な地域にある些細なことでも相談できる居場所です。市長や担当課に対して子育ての孤独感を涙ながらに質問していたお母さんの姿。市はどのように向き合うのか。市長が現状を理解できていないと思っている。廃止決定の判断に固執することは非常に危険。いつでも安心して利用できる支援センター、廃止ではなく継続すべき。



新垣有太

- 当山小学校周辺の交通安全及び渋滞対策の進捗状況について
- ANA ARENA 浦添（市民体育館）の新設の概要と施設利用開始までのスケジュールについて



← 録画映像はこちら ←

議員 当山小学校周辺の交通安全及び渋滞対策の進捗状況について何う。

指導部長 教育委員会としても課題があると認識し、対応策を進めている。学校の継続した対策として、登下校時の児童への安全指導や保護者へ登校時の車両乗り入れ禁止について依頼をしたり、渋滞緩和に向けたてだこてく運動を学校だより等で推奨し協力を求めている。現在新たに進めている対策として、PTA及び地域と連携し、登校時の立哨者を増やす取組を進めている。また教育委員会は学校側からの要望を踏まえ、シルバー人材を活用した現在1人の立哨者を10月より1人増員し、2人体制でシンコウ沖繩から正門前へ配置し、児童の安全確保及び渋滞の緩和に向けた取組を予定している。また、通りに入る車の量を減らすことを目的に、市長、教育長、学校長、自治会連合会会長等の連名で、近隣商業施設駐車場を児童の乗降場所としてお願いする予定となっている。

議員 ANA ARENA 浦添（市民体育館）の新設の概要と施設利用開始までのスケジュールについて何う。

経済文化局長 当該整備工事に伴い陸上競技場の一部解体、相撲場の移設、園路の改修など公園内の運動施設等に影響を与えることとなり、令和5年度より一定期間において利用制限が生じる。このため、去る4月26日には、当該整備事業に関してANA SPORT SPARK 浦添への周辺住民の方々及び施設利用者を対象に住民説明会を開催し、事業の目的、概要、今後のスケジュール案を説明した。

下地 秀男



- プレミアム商品券事業について
- うらちゃんminiについて
- 浦添南第二区画整理事業について
- 学校給食費の無償化について
- ドローンによるプロブレミング教育について



← 録画映像はこちら

議員 プレミアム商品券事業、実施すべきである。プレミアム商品券事業の応募数は何人で何口か。

経済文化局長 紙商品券は2万5000口、電子商品券は4万9214口となっている。

議員 物価高騰など、今後の取り組みについて伺う。

経済文化局長 新型コロナウイルスワクチン3回目接種の促進及び感染症予防キャンペーンにおける商品券の配布及びマイナンバーカードの普及促進、物価高騰に対する子育て世帯への支援策について予定しており、また、二次販売を実施することも検討している。

議員 物価高騰に対する子育て世帯への商品券を活用した支援策について伺う。

子ども未来部長 対象となる子供の基準は、令和4年12月1日時点で住民票基本台帳に登録されている

ゼロ歳から18歳の子供のうち、マイナンバーカードの既取得者及び新規取得者とし、子供1人当たり額面1万5000円を予定している。

議員 うらちゃんminiの稼働、広域化、予算措置について伺う。

都市建設部長 隣接市町村との交通結節点の設置を含め、既存の公共交通を活用しながら市内から市外へ広域的に移動できるように検討してまいりたい。国が補助を行っている地域公共交通確保維持国庫補助金の活用などを検討している。

議員 浦添南第二区画整理事業の進捗状況について伺う。今議会の補正予算で約6億円が計上されている。

都市建設部参事 本議会において補正予算を上程しており、進捗を図ってまいりたい。

護得久 朝文



- 浦添市の子どもの派遣事業について
- 高齢者の健康増進の取り組みについて
- 資源に対する浦添市の考え方について
- てだこ浦西駅周辺土地区画整理事業について



← 録画映像はこちら

議員 県の代表に選ばれ九州代表で、全国大会に行く事例があり、全国大会出場は、派遣に該当するか伺う。

指導部長 九州や全国の舞台で浦添市の子ども達が頑張る、活躍していることは大変喜ばしいこと。提案の支援の在り方について今後検討したい。

議員 スポーツだけでなく文化面で代表として頑張っているのしっかり支援していただきたい。

市長 子ども達が夢と希望を持って輝く、財源等もありますが、きめ細かい対応を取り組んでいく。

議員 天然資源のない本市で資源を生み出し農業や水産業の振興に寄与する考えはないか。

経済文化局長 本市においてどのような資源を生産しどのような産業の集積を図れるのか、需要と供給の市

場原理の視点も踏まえその可能性を研究する必要がある。

議員 人材育成の観点からも研究所をつくっていただきたい。

経済文化局長 例えば初級を利用してシリカを生産して有効活用している事例も聞いている。資源の有効性も含めて事業の可能性を研究する必要がある。

議員 浦西駅周辺土地計画整理事業、最初の構想スマートシティとして成り立っていかのか。

都市建設部長 当参入事業者からはどういった提案があるのか問われている。市が考える限りの提案を行っているところである。

市長 4社全て素晴らしいスマートシティにしている点、一致をしている。難しい事業であるが必ず成功させるよう努力していく。

具志堅 興一



- 地域子育て支援拠点事業と産後ケアの今後について



← 録画映像はこちら

議員 地域子育て支援拠点事業と産後ケアの今後について伺う。

市長 地域子育て支援拠点事業については、事業の在り方について検討を重ねた結果、直営の子育て支援センター「ていんさぐ」は今後も事業を継続し、委託の3か所については、事業集約に向けた利用者への周知期間として1年間事業を継続する事を決定している。

議員 産後ケアについては、今後地域で安心して子供を産み、育てる事が出来るよう引き続き支援体制の充実に取り組んでいく。

議員 地域子育て支援拠点事業が「ていんさぐ」だけで行えるのか、ぜひ検証していただきたい。本当に切実な悩みを抱えている保護者の方々に寄り添ってサポートしていただきたい。産後ケア制度を利用したい。

全ての方が、この制度を利用できるのか伺う。

子ども未来部長 希望される方全員が利用できる事業ではない。

議員 希望する方のどれくらいの割合の方が利用できるか伺う。

子ども未来部長 現在は申請した方については全て産後ケアを受けられている状況です。

議員 どれくらい申請がきたら全員受けられないのか伺う。

子ども未来部長 これからの検討になるかと思う。

議員 産後ケア事業はすぐ素晴らしい事業です。子供は浦添市の未来だと思つて、保護者の方々に寄り添っていただきたい。引き続き産後ケアを希望する全ての方が制度を受けられるように対応していただきたい。



古波蔵 保尚

- 市長の政治姿勢について
- 自治会加入状況について
- 学童保育行政について
- 教育行政について
- 保育行政について
- ごみ行政について
- 生活保護世帯の現状と課題について



録画映像はこちら

議員 職員の自治会加入が増えないことについて何う。

市民部長 地域と行政のつながりということの強化が期待できると認識している。

加入促進に向け、認識の共有を図っていく。

議員 パルコにある子育て支援センターの令和4年度予算額は幾らなのか何う。

議員 かなりすぎではないか。園に通っていない子どもたちを支援するのが支援センターの役割。この予算で違うことができないか。

議員 浦添南第一地区、第二地区の総事業費を何う。

都市建設部参事 浦添南第一土地地区画整理事業で358億円、浦添南第二地区においては297億円である。

議員 事業開始から今年度で何年経過しているか、残り事業費は幾らか何う。

都市建設部参事 それぞれ31年、27年経過。残事業については、約70億円、約140億円を見込んでいる。

議員 浦西駅周辺開発事業が停滞している理由を何う。

都市建設部参事 事業者、出店規模の縮小、エネルギー需給のバランスの崩れ等。

議員 分散型エネルギー事業による赤字額を何う。

都市建設部参事 次年度より7500万円ほどの赤字を計上する見込みである。

議員 事業が成功しなかったら市民負担はないのか。

都市建設部参事 まだ不成功となったことはない。

議員 もし何かあった時、市長の責任はどうするのか。

市長 この計画が破綻しないように慎重に進めていく。

議員 なかなか全部停滞している。浦添進化中ではないと思う。



當間 左知子

- 就学前教育・保育行政について
- 地域子ども・子育て支援事業について
- 母子保健包括支援センターについて
- 教育行政について
- 浦添総合病院の移転問題について



録画映像はこちら

議員 9月1日現在の入所待ち児童数について何う。

こども未来部長 ゼロ歳児が180人、1歳児が132人、2歳児が26人、3歳児が4人、4歳児が3人、5歳児が1人となっている。

議員 地域子育て支援拠点事業について何う。

こども未来部長 これまで7か所を実施している事業数を見直し、直営3か所は令和3年度で終了、1か所は継続。委託参加者については事業のこども園への集約等に向けた事業者及び利用者への周知期間として令和4年度末まで継続の方針。

議員 国からの実施要綱によると、地域子育て支援拠点事業（子育て支援センター）は、実施場所として、概ね10組の親子が一堂に利用しても差し支えない程度の広さを確保すること等が定められているが、認定こ

ども園の事業にはこのような定めがあるのか何う。

こども未来部長 ない。

議員 柿の実保育園での市説明会で、市長の発言に、柿の実保育園だけがこども園ではなく保育園のまま継続していくことになったので、利用している皆さんにとっては少し対応が変わっていかざるを得ないところ。こども園にならなかったから仕方がないのだという説明は市として相応しくない。

市長 柿の実保育園は保育園継続を選んだ。子育て支援事業の継続は難しくなる。私たちは、拠点支援事業はこれから縮小していくと市の方向性として判断をした。

議員 国の方向性はそうではない。支援センターの実施主体は市で、こども園の事業の実施主体はこども園である。市の責任が薄れる中、不安は解消できない。



真栄城 玄誠

- 内間公民館隣接に安全手すりを設置することについて
- 照明灯の管理
- てだこ浦西駅周辺の整備
- 経塚地域等の区画整理事業について
- 指定管理について
- 西海岸開発事業



録画映像はこちら

議員 内間公民館隣接の急な坂道に安全手すりを設置することについて何う。

市長 歩行者の転倒事故が発生していると伺っているので、安全手すりとしてグリッペンベルトを設置する。

議員 迅速に対応していただき有難うございます。

議員 市民球場の東側高台の街灯が全部消灯している。経済文化局長 指定管理者と調整して至急改善に努める。

議員 てだこ浦西駅周辺整備について何う。

都市建設部参事 参入事業者から大型商業複合施設の規模について当初計画と比較して3分の1になるとの説明があった。

議員 分散型エネルギー会社の電力供給先を限定するのは無く、今、建築中の浦添総合病院や消防署、浦添市役所等の公共的な施設

も安定的な需要が見込まれるので、そこにも供給すべきである。

都市建設部参事 ご提案の件について検討したい。

議員 エネルギー会社の安定的な経営を図る為にも、供給エリアを拡張すること

を要望する。

議員 浦添ふ頭地区を埋め立てて東京ドーム16個分の物流空間を造る具体的な根拠を何う。

西部開発局長 浦添ふ頭と新港ふ頭の海上輸送網及び流通・加工等の物流施設の利用、更にアジアの中継拠点として利用するため。

議員 那覇港の物流量は現在1399万トンです。護岸整備によって那覇新港では1780万トン処理出来ると言われている。ですの

で、埋め立てに関しては、精査して対応する事を要望する。

又吉健太郎



- 男性トイレの個室にサニタリーボックスを設置することについて
- 各種選挙時の選挙公報配布状況について
- 市内の学童クラブの運営状況について
- 政治倫理条例違反について



← 録画映像はこちら

議員 男性トイレ個室にサニタリーボックスを設置することに

副市長 男性高齢者の利便性向上を目的に設置する取組みを検討していきたい。

議員 各種選挙時の選挙公報配布状況について伺う。

選挙管理委員長 選挙公報が自宅に届かないとの対応については、再配布させる対応をした。配布漏れがないよう徹底する。

議員 浦添未来の会から寄付金400万円をまつもとてつじ後援会に支払いした記載があるが、後援会では寄付はゼロ申告になっている。

市長 指摘されて初めて気づいた。記載漏れだった。

議員 政治倫理条例上、借入金の記載不備がまだあるということではないか。

市長 借入金と貸付金が合わないかという指摘がございますが、もう一度精査していきたいと考えている。

議員 ミスがないように、政治不信を生まないように、市民に説明責任を果たせるようにやってください。

議員 学童クラブについて、県内他市と比べて本市の補助事業内容に違いがあるか。

こども未来部長 補助金交付の実施事業内容に大きな違いは見られなかった。

議員 補助額に差がないのに、本市の学童保育料は他市と比べて10000円近くも高額になっているのか。

こども未来部長 令和元年に家賃補助の増額を行う際、事業者十分に補助金の目的や趣旨説明がなされていなかったためと認識する。

議員 他市よりも高額になっているという事実。今浦添市が問われている。しっかり対応し、保護者、利用者の負担減になっているという結果を出してください。

又吉謙一



- 軍港受け入れに伴う振興策その後について
- 再編交付金について
- マイナンバーカードの普及状況について
- 自治会集会所建設に対する支援について



← 録画映像はこちら

議員 軍港受け入れに伴う振興策527億円を見返りとして軍港受け入れ表明、その後事業が履行されたのか。

企画部長 てだこホール建設、市民球場ナイター照明102億円、まちな公園整備事業35億円、実現している状況。

議員 527億円のうち370億円についてはまだ履行されていない、国に要請していただきたい。

議員 再編交付金をうまく活用しているのが名護市、毎年14億円政府と折衝して給食費無償化、医療費18歳まで無償化、保育園給食費の無償化、名護市にできてない浦添市にできないのか。

市長 国のほうに強く要請し、再編交付金、地域復興予算、獲得できるように我々も鋭意努力していきたい。

議員 マイナンバーの普及と交付税の算定について。

市長 カードの交付率によって地域交付税が減額されるといったような趣旨のものではなく自治体における地域のデジタル化に係る財政需要を反映し、自治体の取り組みを支えるという考え方で検討されている。

議員 自治会集会所建設に対する支援について。

市民部長 自治会集会所は地域住民の交流の場、憩いの場として地域活動の拠点となっており、高齢者の健康サークル、子供の学習支援、地域課題解決のための会議など、集う学ぶ結ぶという重要な役割を担っております。自治会集会所の必要性は十分に認識したうえで、今後も自治会からの建設についてご相談があった場合は、ほかの助成事業の情報提供なども併せて、支援に努めていく。

下地恵典



- てだこ浦西駅周辺開発参入業者の状況について
- 西海岸開発について
- あじさい公園の桜並木の保全について



← 録画映像はこちら

議員 てだこ浦西駅周辺開発について開発規模が3分の1になった。進展を伺う。

都市建設部参事 組合理事から、まちづくりの重大な支障が出る、駅周辺の価値低下を懸念する声が上がっている。事業者からは、説明会の開催は控えたいと組合にあったとのこと。

議員 全く見えない。施設規模の回復がなければ非常に厳しい状況。協議において見込みはあるか伺う。

都市建設部参事 非常に厳しい協議に至ると理解する。

市長 より積極的に責任等も踏まえて主導権を握っていきような動きが必要になってくる。当事者のご理解を得ながら進めていきたい。

議員 3年過ぎようとしている。裁判問題も発生しかねない。本当に真剣に取り組んでいただきたい。

議員 西海岸開発について、

防衛省に移設協議会の開催を求めることは市長の判断。いつ協議会を開催するのか。

市長 県知事、新那覇市長にもしっかりとお願いをする。

議員 政治生命をかけてやらないと、これまで30年引きずっている。

議員 あじさい公園周辺の桜の木保存再要望について。

都市建設部参事 河川管理者、事業管理者、認可権者、従前地権者、換地後の地権者、コンサル、多岐にわたる協議が必要。そのスケジュールを組み立てている。

議員 大変心強い答弁。地域住民、市民、署名して頂いた皆様に代わって感謝を申し上げる。作業はいつ頃から進めて行く予定か伺う。

都市建設部参事 権利関係の整理をして、必要な調整作業を組み立てていきたい。

議員 この桜並木は浦添の宝物。心から願いを込める。

第202回
定例会(9月)の
主な議案概要

工事請負契約の締結について
(浦西中学校校舎増築)

浦西中学校校舎増築工事にかかる契約金額は、1億5607万9000円となっています。増築の概要については、建物の規模は階数が地上3階、延べ面積が590・4平方メートルとなっており、既設校舎との行き来ができるような増築計画となっています。1階は、土間敷きのピロティを計画、2階と3階は、普通教室、多目的室を計画している。

採決の結果全会一致で同意しました。

議員提出議案1件を可決!

第202回定例会において、議員提出議案第5号コロナ特例減免における国費10割負担の復活と市町村における国保税負担の軽減のための支援を求める意見書が提出され、採決の結果、全会一致で原案と可決しました。本文はホームページ

で公開していますのでご覧ください。



第205回
臨時会(10月)の
主な議案概要

令和4年度浦添市一般会計
補正予算(第5号)

令和4年度浦添市一般会計補正予算(第5号)については、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ9億6677万2000円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ567億8714万3000円とするものです。今回の補正に関するもの。今回の補正についての主な内容は、電力、ガス、食料品等の価格高騰による家計への影響が大きい低所得者世帯等に対して、1世帯当たり5万円の現金を支給する事業などを速やかに実施するための補正となっている。採決の結果、全会一致で原案のとおり可決しました。

定例会・臨時会の結果はこちらから



沖縄県市議会議長会
表彰を受賞

沖縄県市議会議長会より、5名の議員が表彰されたため、第202回定例会開会前に表彰状の伝達が行われました。

議員36年以上特別表彰



又吉 謙一 議員

議員32年以上特別表彰



下地 恵典 議員

議員28年以上特別表彰



又吉 正信 議員

議員24年以上特別表彰



亀川 雅裕 議員

議員16年以上特別表彰



又吉 健太郎 議員

第202回 浦添市議会定例会議決結果一覧(全会一致)

※全会一致：表決時に出席していた議員全員の意思が一致

(令和4年9月)

Table with 3 columns: 事件番号, 事件名, 議決結果. Lists 20 items including council resolutions and budget approvals.

Table with 3 columns: 事件番号, 事件名, 議決結果. Lists 15 items including council resolutions and member proposals.

第205回 浦添市議会臨時会議決結果一覧(全会一致)

※全会一致：表決時に出席していた議員全員の意思が一致

(令和4年10月)

Table with 3 columns: 事件番号, 事件名, 議決結果. Lists 3 items including council resolutions.

議案等(全会一致を除く)に対する議員の賛否一覧(令和4年9月定例会及び10月臨時会)

浦添市議会議員 条例定数27人・現員数27人 ○……賛成 ×……反対 退……退席 欠……欠席 議長……議長は表決に加わりません

Large table showing voting records for council members across various resolutions on 9/21 and 10/21. Columns include member names and voting status (賛成, 反対, etc.).

会派名略称 公明：公明党 子市：子市末 第1：自民党・第1てだこ会 第2：自民党・第2てだこ会 第3：自民党・第3てだこ会 第4：自民党・第4てだこ会 第5：自民党・第5てだこ会 第6：自民党・第6てだこ会 翔：翔の会 仁：仁の会 共産：日本共産党 未来：未来の会 無属：無所属の会